
（様式１） 

あたみホーム運営推進会議報告書 

開催日時  令和 6年 5月 30日（木）15時 00分～15時 30分 

場  所  あたみホーム 会議室 

参加者 議   題 

利用者       名 

利用者の家族   １名 

地域住民の代表者、 

知見を有する者  1名 

郡山市の職員    名 

熱海地域包括支援センター職員 １名 

事業所      ２名 

１ 報  告 

 (1) 施設の現況について 

２ 意見交換 

会   議   録 

１ 報  告 

 (1) 施設の現況について 

・ 利用状況  別紙のとおり 

   ・ 活動状況  別紙のとおり 

２ 意見交換 

（利用者のご家族）姉がお世話になっております。姉の性格がきついので迷惑をか

けていないか心配です。なかなか来られないのですが、職員さんより穏やかにな

って過ごされているとの話を聞き一安心しています。姉は 10人兄弟の次女です。 

（園長）97 歳の最高齢ですが、しっかりされていていつも色々教えていただいて

います。「嬉しいです」と話すと「そんなことないわよ～」と話されます。 

（利用者のご家族）学校は出ていないのですが、見たり書いたり物を作ったりは好

きなようです。また、今年の 3月に 94歳の姉と 84歳の兄が面会にきてから落

ち着いたかな？面会しても文句ばかり言っていましたが、電話の回数も落ち着い

てきました。 

（園長）落ち着かれて良かったです。家族に会うと違いますよね。 

 （利用者のご家族）安心したのかな。自分も先が長くないと思っているらしく会え

たことが嬉しかったようです。前は電話で一週間に一回位は「ここに居たくない」

と話されていたが、それが最近はなくなりました。ご迷惑をおかけして申し訳な

いですけど…。 

 （園長）やはりご兄弟の方や身内の方と会うと落ち着きますよね。お顔見るだけで

も違いますもんね。またご兄弟誘っておいでください。 

（地域住民の代表）あたみのボランティアの定例会議は毎月奇数日に行っています。

参加者は 10～20名で 8方部に分かれています。100歳体操や講演会の参加、

ボランティアの方のそば打ち等何回か予定を立て各方部行っています。「明るい街



づくり」ということで下高玉の花壇を借り、花づくりを行っています。あたみホ

ームでも行っています。 

（園長）コロナの前のような状況で皆さん集まってはまだ難しいですか？ 

（地域住民の代表）お茶会はやっていません。お弁当を渡したりペットボトルを持

参してもらっています。 

（園長）（地域包括支援センターの職員）さん、今回から参加ということでよろしく

お願いします。 

（地域包括支援センターの職員）西ノ内病院の訪問看護で 10 年程度働いていまし

た。熱海地区は初めてです。頑張っていきたいと思います。いくつか質問があり

ます。1 つ目は性差の問題ですが、訪問看護でも男性利用者に聞くと男性向けの

レクリエーションが少なく、どのような工夫をしていますか？また、異性に排泄

や入浴介助等してもらうことへの抵抗があり、今は受け入れるしかない状況です

が、工夫していること、異性介助を嫌がる場合の対応は可能なのか教えてくださ

い。 

（介護員）レクリエーションに関しては、今のところ利用者様に男性はいらっしゃ

いません。異性介助に関しては、以前、異性介助を嫌がる女性の利用者様がいら

っしゃって、その際は可能な限り女性職員が対応していました。 

（園長）同性職員が基本ですが、介護も看護も男性職員の数が少なく難しいのが現

状です。今まで当たり前と思っていたが自分に置き換えると嫌だと思います。 

（地域包括支援センターの職員）男性利用者様に女性職員が対応することは当たり

前と思っていました。当たり前と思わず施設の中でできることがあれば少しでも

考えていただけたらと思います。2 つ目は事業計画の中で BCP が上がっている

のですが、この施設での BCPはどのような災害を想定されていますか？ 

（園長）大きく分けると地震、火災、感染症を想定しています。耐震は調べてもら

っていて熱海町は地盤も強いです。土砂災害についても裏山が雑木林で根張りが

良いです。あたみホームは福祉避難所にも指定されています。 

（地域包括支援センターの職員）災害時に避難する際の協力体制は？ 

（園長）福島県老人福祉施設協議会と「災害時施設相互応援協定書」を結んでおり、

災害発生時には、県中地区の特養等から支援してもらえます。ホームでは他の施

設に派遣を出せる体制を整備しています。今年の 1月には、石川県に介護員を派

遣しました。地域包括支援センターの現状はどうですか？ 

（地域包括支援センターの職員）職員３名で熱海地区の 80～90 名を担当していま

す。 

（園長）カフェはどうですか？ 

（地域包括支援センターの職員）グリーンカフェを年に３、４回、人数制限をしな

がら行っています。次回は 7月 7日予定です。これから力を入れて行きたいです。 

（園長）これからも利用者様の声を聞き、寄り添いながら本日話したことを参考に

健全な運営ができるようにしていきたいです。日中気温が高く身体がまだ慣れず



に体調を壊しやすい時期でもあります。お気をつけてお過ごしいただきたいと思

います。本日は貴重な意見やご指導をいただきありがとうございました。 

 


